# FREIE LASTENRÄDER



61

2013 waren Lastenräder in Köln rar, um den umweltfreundlichen Transport zu fördern wurde KASIMIR – Dein Lastenrad ins Leben gerufen: ein Lastenrad-Verleihsystem, das kostenfrei Räder zur Verfügung stellt und lokale Akteure (beispielsweise Bürgerzentren, Cafés) als Stationen einbezieht.

Nach den ersten Erfolgen in Köln gelang die rasche Verbreitung des Konzepts "Freie Lastenräder" dank dem von wielebenwir e.V. entwickelten 3-Säulen-Modell aus Wissen (Online-Wiki), Werkzeugen (Buchungs-Software) und Netzwerk (Konferenz), welches Initiativen alles für die einfache Umsetzung eines eigenen Projektes zur Verfügung stellt.

Jedes Projekt hat dabei sein eigenes Logo und Profil und agiert unabhängig. Aber ob "KASIMIR" (Köln), "fLotte" (Berlin) oder "Hannah" (Hannover) — uns alle eint die Vision, durch echte Alternativen zum Kfz eine lebenswertere Stadt zu ermöglichen.

Dank der ehrenamtlichen Arbeit wird durch die "Freien Lastenräder" mit geringem Investitionsaufwand eine nachhaltige Sharing-Infrastruktur geschaffen. Mit inzwischen 85 Initiativen, mehr als 180 Rädern und mehr als 10.000 Nutzenden sind die "Freien Lastenräder" eines der größten Fahrrad-Verleihsysteme – kostenfrei, ehrenamtlich, nachbarschaftlich und nachhaltig.

Der "Deutsche Fahrradpreis" würde zusätzliche Aufmerksamkeit für die Bewegung generieren und eine weitere Verbreitung fördern.





### KURZE PROJEKTBESCHREIBUNG

• ZIEL:

(Kostenfreien) Zugang zu Lastenradern und damit umweltfreundlichem Transport ermöglichen

- BISHERIGE ERGEBNISSE:
  85 ehrenamtliche Initiativen in ganz Deutschland mit mehr als 180 kostenfreien Rädern
- FINANZIERUNG: Ehrenamtlich (Nutzung der Räder auf Spendenbasis)
- PROJEKTSTATUS: Projekt in Umsetzung
- ZEITRAUM:
   Seit 2013 (Gründung erstes Freies
   Lastenrad "KASIMIR Dein Lastenrad" in Köln)

#### Projektmanagement:

Initiativen Freie Lastenräder

#### Kontakt:

- Ansprechpartner: Florian Egermann, wielebenwir e.V.
- E-Mail: florian@wielebenwir.de
- Projekthomepage: http://dein-lastenrad.de

## DAS WICHTIGSTE IN KÜRZE:

Die Bewegung "Freie Lastenräder" steht für die Idee der Gemeingüter, fördert nachbarschaftliches Miteinander und gemeinsame Verantwortung. Sie plädiert für ein Umdenken in der urbanen Mobilität, für Ressourcenschonung und Verkehrsberuhigung sowie für gemeinsame Nutzung statt individuellen Konsums.